

**I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO
PROVINCIA DE VALDIVIA
REGIÓN DE LOS RÍOS**

**REUNIÓN ORDINARIA N° 60
REUNIÓN CONCEJO MUNICIPAL DE PAILLACO**

FECHA : 18 de julio de 2018.-

HORA DE INICIO : 10:20 HORAS.-

HORA DE TERMINO 14:05 HORAS.-

En Paillaco a once días del mes de julio del año 2018, siendo las diez horas con veinte minutos, en la Sala Pablo Agüero del Departamento de Organizaciones Comunitarias, se procede a iniciar la Reunión N° 60, donde se encuentran presentes las Juntas de Vecinos Rurales de la comuna, reunión presidida por la Alcaldesa titular Sra. Ramona Reyes P., Actuando como ministro de fe la Sra. Carola Medel Veloso, Secretaria Municipal:

Participan los concejales:

- Ruth Castillo Prieto
- José Aravena Pérez
- Jaime Reyes Duran
- Gastón Fuentes Sepúlveda
- Orlando Castro Barrera
- Mario Schmeisser

Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla:

- 1° **APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL:**
- SESION ORDINARIA N° 59
- 2° **CUENTAS DEL PRESIDENTE:**
- 3° **DIALOGO CON ORGANIZACIONES:**
- 4° **ENTREGA PUNTOS VARIOS POR ESCRITO SEGÚN ACUERDO DE CONCEJO MUNICIPAL N° 50, DE REUNIÓN ORDINARIA N° 16 DE FECHA 03.05.2017**

1º APROBACIÓN ACTA DEL CONCEJO MUNICIPAL:

- SESION ORDINARIA N° 59

1.1.- No existiendo observaciones se aprueba el documento tal como fuera presentado.-

2º CUENTAS DEL PRESIDENTE:

2.1.- La Administradora Municipal Informa solicita al director de SECPLAN los resultados de la Licitación de Aseo y Ornato.-

2.2.- El Sr. Walter Gebhard señala que el día de ayer se abrió la licitación Concesión Administrativa para Proveer de Personal a diversos sectores Municipales, se presentaron dos oferentes, como nunca, una empresa grande de La Unión y al analizar bien los antecedentes y todo, la comisión se percató que en el proceso licitatorio faltó un antecedente que dice la Ley 19886, N° 6 que el municipio debe informar el promedio de remuneraciones concernientes al proceso licitatorio anterior ya que es de conocimientos de los oferentes saber cuánto ganan los funcionarios, pues bien ese documento no se anexó y por un tema de transparencia de buenas prácticas se revocará la licitación y se hará un segundo llamado a licitación y ahora se solicita autorización para aumentar el contrato con el actual concesionario un mes mas

2.3.- La alcaldesa señala que por tanto el día de hoy se está informando al concejo que se va a revocar la licitación, se hará de nuevo y se solicita autorización para ampliar el contrato al actual concesionarios de aseo y ornato por un mes y se subirán las bases de nuevo de licitación.-

Señala que ella tomo unos días de vacaciones y se enteró de esta situación hoy en la mañana y se tomó la decisión de revocarlo ya que no se quiere tener ninguna denuncia en Contraloría ni Transparencia, si existió un error del equipo que no adjuntó un documento de verdad puede ocasionar un reclamo de los oferentes, prefiere que se revoque para no tener una denuncia y se hace de nuevo como corresponde y se decide en un mes.-

2.4.- El Sr. Walter Gebhard señala que son dos meses ya que ahora las bases deben ir a revisión de la Contraloría y ellos se toman dos meses para revisarlas.-

2.5.- El Concejal sr. José Aravena consulta si solamente se modificara ese documento que faltó o se puede incorporar otras medidas, por ejemplo en relación a los sueldos de los trabajadores de aseo y ornato todos reconocen la dignidad con la que realizan el trabajo, en relación al bono que ellos recibían y se había comentado que los que no recibían el bono tuvieran la posibilidad de subirles un poco el sueldo.-

2.6.- El Sr. Walter Gebhard señala que eso se puede consultar a contraloría lo que pasa es que ya se licitó como estaba una vez y se hará un nuevo llamado y se consultará a contraloría si se puede o no modificar las bases.-

2.7.- La alcaldesa solicita que se consulte como corresponde ya que si se quiere cancelarle más a los trabajadores hay que colocarle más recursos a esta licitación la que ya esta aprobada como esta en el presupuesto para este año, ese es el punto el que ya fue saldado por el concejo municipal, ya que esa plata sale por el

presupuesto municipal, si hay voluntad para mejorar el sueldo de los trabajadores debió haberse visto reflejado en el presupuesto municipal sino es pura conversación, lo que ahora ella pide acuerdo de concejo para prorrogar por dos meses más el contrato del actual concesionario.- señala que esto la tiene bastante molesta en este instante ya que fueron bases que fueron muy revisadas se tomaron todos los resguardos que se debía tomar para no llegar a esta situación.-

Por la unanimidad de los señores concejales y Alcaldesa

SE APRUEBA PRORROGAR POR DOS MESES CONTRATO DE CONCESIÓN ADMINISTRATIVA PARA PROVER DE PERSONAL A DIVERSOS SERVICIOS MUNICIPALES AL SR. JUAN SANTANA ROSAS.-

2.8.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes señala que él lo aprueba pero quiere que en la próxima reunión del 1º de agosto se informe donde ocurrió el problema y quien asume la responsabilidad, ya que este municipio cuenta con profesionales y asesores para hacer las revisiones.-

2.9.- El Concejal sr. Orlando Castro señala que espera que esta situación no provoque un problema contractual con el Sr. Juan Santana ya que a ellos se les finiquitó y probablemente podrían tener un problema por estos dos meses, el concuerda con lo que dice el concejal Aravena que quizás se debieron tomar las providencias pero no quita que para el próximo presupuesto se puedan mejorar estas condiciones laborales.-

3º DIALOGO CON ORGANIZACIONES:

3.1.- Se proceden a presentar todos los funcionarios municipales ante los dirigentes a solicitud de la primera autoridad.-

3.2.- JUNTA DE VECINOS LA PLATA- LOS ULMOS, SRA. XIMENA SOTO ROSALES La dirigente saluda a la primera autoridad y concejales presentes y los funcionarios y señala que ella lleva 16 años siendo dirigente y trabajando por el desarrollo de su sector, señala que todos le conocen y saben que se caracteriza por ser sincera y franca para decir las cosas y manifestar su opinión, indica que el año pasado también fue invitada a participar de esta reunión y no asistió porque su interés era que los concejales nuevos puedan visitar el sector al cual ella representa y conocieran el lugar donde sus vecinos día a día hacen patria, informa que el 10 de julio cortaron una ruta para poder hacer fuerza y solicitar de alguna medida ser escuchado, a ella en lo personal no le interesa los partidos políticos a ella lo único que le interesa son las personas que están a cargo y que efectivamente se preocupen de solucionar los problemas de las localidades, de partida no le interesa el Gobierno de turno, señala que desde el año 2011 están solicitando que este municipio les pueda ayudar a concretar una reunión con los cuatro alcaldes que tiene que ver con su sector, esto es La Unión, Valdivia, Paillaco y Corral, señala que el año 2013 se pidió lo mismo y tampoco se concretó nada, lo mismo el año 2015 y el año 2016 y como no ha habido respuesta se vieron en la necesidad de tomarse el camino, hace 8 años que se insiste en lo mismo por eso el 10 de julio del presente año se tomó la necesidad de tomarse el camino y solamente llegó el alcalde de Corral, indica que ha sido la única forma de poder hacerse escuchar ya que sus necesidades son urgentes y nadie parece importarles hacerse cargo de esta situación:

Necesitan con urgencia una mejora de la ruta T-60

Lo que respecta al vertedero es una situación insostenible, no lo han podido terminar, según les informó el CORE Sr. Sabbat señala que los recursos están y solo falta una presentación que se haga ante este órgano para liberar las platas, pero es de suma urgencia que se haga de una vez por todas este relleno sanitario, es una molestia constante ya que su sector está lleno de basura van de 11 comunas a verter sus desechos y esto se ha tornado insalubre, los camiones desfilan de domingo a domingo y no hacen nada para mejorar la situación de donde están vertiendo los desechos.

Se refiere a la estación médico rural que antes tenía la que se cerró por insalubre

Existe un problema de saneamiento del terreno de la escuela la cual ya se está cayendo a pedazos, el sitio corresponde a La Unión y la construcción a Paillaco.

Tienen problemas serios de conectividad tanto telefónica como vial

Tiene problemas de luz con SAESA ya que han pasado días sin luz, tiene entendido que el día de hoy están despejando las líneas

Por todas estas situaciones antes mencionadas ellos se vieron en la obligación de quemar neumáticos para hacer un llamado de atención a las autoridades que desconoce porque no se acercan a su territorio no sabe si es por lo apartado del lugar, por la poca cantidad de población, no se lo explica, pero sí reconoce que en época de campañas políticas llegan igual, señala que ellos han pedido una antena para la conectividad y nunca tuvieron respuesta de ello.

Aprovecha en su calidad de Presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos Rurales, solicitar a los funcionarios municipales que cuando una organización haga una solicitud por lo menos se den el trabajo de responderla, aunque la respuesta se a negativa y que esto se haga dentro de las fechas que corresponde

Señala que el viernes 20 de julio a las 11:00 horas nuevamente tiene organizada una reunión para lo cual esperan contar con la presencia de estas cuatro comunas representadas por sus autoridades y más la presencia del intendente Sr. Cesar Asenjo.-

El Próximo Viernes 27 de julio en la reunión de la unión Comuna está invitado el intendente y sus SEREMIS para que den cuenta del trabajo que están haciendo, invita a los concejales que asistan a estas reuniones para que sepan del trabajo que están realizando está cerca de 30 juntas de vecinos, a la fecha la única concejal que les acompaña es la Sra. Ruth Castillo, los invita para que después puedan decir que conocen su comuna porque hay muchos que aún no la conocen.

3.3.- La alcaldesa señala que conoce a Ximena Soto y es muy vehemente en sus solicitudes pero hay que dejar en claro que ese sector de la Plata Los Ulmos es un sector periférico de Paillaco y la única municipalidad que está haciendo patria junto con ellos es Paillaco, la municipalidad de Paillaco está presente de las actividades, los problemas que reclama la dirigente son problemas que requieren de una intervención mayor y la voluntad de distintas comunas y de los concejos municipales, el alcalde Sabbat han conversado y ya no le dice nada más, ella hizo el trabajo de convocarlos, señala que el tema de alcaldes no importa mucho, es un tema regional, ella no puede obligar al alcalde de Valdivia a hacer una agenda con las otras comunas, Paillaco es la única comuna que sea hecho presente en ese sector, faltan las otras autoridades políticas y territoriales, le dice a la dirigente que la comuna de Paillaco esta dispuesto en seguir apoyando, los funcionarios están involucrados con esa gente de este sector, pero si insistirá nuevamente de oficiar

a las diferentes comunas, lo de salud es complejo por lo que pide que se pueda ver hacer operativos en este sector y hacer coordinación de los casos sociales, por lo menos garantizar los servicios que el municipio de Paillaco entregue no se pierdan, pensar en que quizás se pueda hacer una estación de salud lo demás es muy difícil la escuela por ejemplo ya que depende de Valdivia

3.4.- El Concejal sr. Orlando Castro señala que cree que no ha habido voluntad de los demás alcaldes de acercarse y solucionar estos problemas más allá de las diferencias políticas que pudieran tener, todas estas necesidades deben solucionarse con voluntad, a él le parece impresentable que la gente que se atiende en salud tenga que ir a las Animas porque ahí corresponde todo el tema de derivación de las postas y ya es un problema llegar, si hubiera una coordinación con los jefes de salud se podría haber coordinado que se atiendan en el Gil de Castro o el Sabat que es más cercano y en todos los demás temas que tiene que ver con los municipio es un temas de alcaldes y lo demás es un tema regional donde debe estar involucrado el intendente y la gobernación por ejemplo el tema de los caminos, él reconoce todos los problemas de este sector y cuando se enteró que se habían tomado el camino se alegró pero le hubiera gustado que se tomen el camino de afuera para que se corte, ya que es la única manera.-

3.5.- El Concejal sr. Gastón Fuentes señala que el tema no pasa por las explicaciones pasa por hacer algo, cuando uno reclama en un servicio público lo primero que le dicen traiga un oficio de su alcalde o alcaldesa y hasta allá llegan los concejales, cree que los concejales no pueden asumir actitudes populistas sin saber que habrán resultados, los alcaldes son autónomos uno los puede convocar pero no obligarlos, lo que se puede hacer es que en la espera que se junten los 4 alcaldes lidere el tema, porque gran parte de los problemas los debe solucionar el Sr. Intendente, él no fue el día de la toma porque iba a asumir una actitud irresponsable, es decir estar con ellos sin saber si era capaz de solucionar algo, le dice que si le aceptan en la reunión del día viernes él estará presente.-

3.6.- El Concejal Sr. Jaime Reyes señala que realmente sus familias hacen patria, es un sector extremo, desde un principio han tendido problemas con el agua, contaminaciones, incendios, siendo más concretos siempre han tenido problemas , ahora con Morrompulli con 70 camiones diarios, cree que la solución como dice el sr. Fuentes es de Estado, hay que ir más arriba y buscar una solución definitiva ahora solo pueden encontrar soluciones populistas por votos, él cree que la solución definitiva viene desde arriba.-

3.7.- El Concejal Sr. José Aravena señala que saluda a la dirigente se recuerda de la fiesta que hacen en el sector donde viene un señor de la tele y suben las fotos, sabiendo los problemas que tiene esta comunidad, esta situación no se dio de milagro salió de un trabajo de una mesa por los malos vecinos que son las forestales, ahora se trabaja bien con las forestales trabajo que se ha replicado en la Pichiquema, el siente no haberles acompañado el día de la toma, cree que no es populismo es cansancio ya que sabe de todas las veces que la dirigente ha ido a conversar con el Sr Berger y no la recibía y así ha sucedido con todos los alcaldes, cree que es un descuido total del Estado de un sector que es un lugar muy lindo además, señala que si toman la decisión de tomar el camino el estará apoyándolos de todas maneras..-

3.8.- La Concejala Sra. Ruth Castillo señala que con la primera junta de vecinos de ese sector ella no era concejal, ella llevo allá por la entrega de juguetes, la primera junta de vecinos, esta humilde concejala, dueña de casa ya asistía, el trabajo que se ha hecho ha logrado cosas pero no las suficientes, ella no participa de tomas, no

está en ella, pero si los puede apoyar de otras formas, pero su trabajo QUE HACE en la parte urbana y rural trabaja para la gente, ella ha venido a apoyarlos en sus reuniones todos los fines de mes, porque cree que se necesitan muchas cosas, concuerda que lo que pasa en la Plata es un trabajo del estado, como también todas las autoridades que han venido ella a tenido el valor de pedirles el camino de Huichahue Alto porque es un camino que se debe pelear, cree que el tema de salud se podría solucionar con la compra de un contenedor y tener una atención digna, cree que se pudieran tener muchas cosas más pero lamentablemente los presupuestos son acotados, pero su compromiso está presente para seguir trabajando con ellos todos los días.-

La unanimidad de los señores concejales:

SE ACUERDA SOLICITAR APOYO A LOS CONCEJOS DE VALDIVIA, CORRAL, LA UNIÓN PARA ABORDAR LOS PROBLEMAS QUE ACTUALMENTE TIENE EL SECTOR DE LA PLATA

3.9.- La Alcaldesa Sra. Ramona Reyes P., señala que el tema del Vertedero es un tema mucho más complejo ha habido una mala gestión en el tema esta Asociación de Residuos Sólidos, esta Asociación Regional tubo una mala gestión del ex alcalde Berger y ahora pésima gestión del Alcalde Sabat y eso ha hecho que esto no funcione y este atrazado 8 años , no se ha comenzado con el reciclaje, no tiene claro donde se instalaran las estaciones de transferencia, este es un proyecto que ha estado con deficiencias es más ella ni participa de esta asociación, el equipo ejecutor es malísimo con altos sueldos y no eran capaces de dirigir sus equipos técnicos para sacar adelante esto, ella dificulta que este proyecto venga pronto a menos que se haga cargo el Gobierno Regional y es por esto que se sigue utilizando el vertedero de la plata y haciendo un abuso.-

3.10.- JUNTA DE VECINOS LA PALOMA, SRA. YANET LARA. Saluda a las autoridades y comenta que se había hecho algunas solicitudes las que aún no se cumplen:

- Necesitan otro contenedor para la basura lo solicitaron pero aún no llega.
- Se mandó listado de los vecinos y caminos que requieren ripio y no han tenido respuesta
- En cuanto a las luminarias se trajo al municipio un listado y faltaría luminarias en algunos lugares del camino, también se pidieron luminarias solares.
- Señala que algo que los tiene muy complicados es la presencia del puma en el sector.-

3.11.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes señala que los contenedores están en proceso de licitación por las varias solicitudes que hubieron, pero el día de hoy deberían demorarse de dos a tres días su entrega, o de lo contrario el que se retiró de Santa Filomena trasladarlo a este sector.

Lo del ripio es un compromiso que esta y que se va a cumplir, inclusive se consiguió maquinaria de vialidad hasta la Huacha y los caminos laterales los arreglo el municipio.-

En el tema de las luminarias se está en el proceso de recolección de las solicitudes para hacer el estudio de factibilidad y el proyecto de luminarias solares cree que no hay mucha voluntad de abrirlo

El tema de los pumas el sr. Jaime Reyes señala que la canalización es vía SAG.-

3.12.- La Dirigente señala que el tema es que el SAG los va a dejar a ese lugar

3.13.- El Sr. Claudio Lara señal que si no hay denuncias el SAG no opera hay que llevar las denuncias escritas y el municipio puede acompañar en el proceso y solicitarle que la política sea dejarlos en lugares donde no exista la población, esto lo encarga la alcaldesa que el Departamento de Desarrollo Rural les acompañe en el proceso.-

3.14.- JUNTA DE VECINOS N° 1 HUICHAHUE BAJO, SR ALFONSO JARAMILLO GONZALEZ. Se refiere al camino El manzano que está en pésimas condiciones, este camino se ha ido angostando con el paso del tiempo ya y actualmente solo puede pasar un vehículo

- Solicita si la podóloga puede asistir a su sector y atender en la sede ya que hay un gran número de adultos mayores que necesitan de esta atención y no encuentran hora en Paillaco.

- Comunica que las horas medico en Paillaco están muy escasa hay gente de su sector que sale a las 6:00 de la mañana y no encuentran hora

- Solicita se preocupen de las luminarias solares del Manzano hacia arriba, hay luminarias que las colocaron demasiado lejos

- Señala que estaban postulando a proyecto, los vecinos actualmente están desconformes, ellos sabían que el agua era de la junta de Vecinos y ahora dicen que es de ESSAL

3.15.- La Alcaldesa solicita que vallan a ver el camino y vean el tema que se va achicando.

Solicita coordinación del podólogo que asista al lugar

Con respecto a las horas médicas la Alcaldesa solicita que se organice una reunión con el Sr. Cesar Duran que cuando no tengan posta si tengan un encargado de salud y sea este encargado quien coordine las atenciones

La Alcaldesa señala que los Derechos de Agua son de la Junta de Vecinos, y está en una primera etapa de estudio de la inversión de lo que se realizará en ese lugar, solamente ESSAL está velando por ahora por la calidad del agua, señala que el 28 de julio asistirá alguien del municipio a las 15:00 horas a explicar esta situación.-

3.16.- JUNTA DE VECINOS DEMAIHUE, SR AURELIO BLANCO señala que en su sector hay muchos problemas de los cuales no se les ha dado solución es más él pensaba no asistir a esta reunión por este tema, señala que tiene problemas con los caminos, problemas con las luminarias, y hay una vivienda donde hay un adulto mayor que tiene a su cargo tres hijos discapacitados mayores y necesitan con urgencia un baño al interior de la vivienda.-

3.17.- La Alcaldesa señala que no le aparece la actitud, señala que acá esta un municipio comprometido con el trabajo, todos los vecinos tienen problemas con los caminos, todos los vecinos tiene problemas con la basura, es un municipio pequeño que trata de resolver el problema de los vecinos.-

El Camino Principal fue arreglado con una máquina de Vialidad, el Sr. Fernando Sepúlveda lo señala y agrega además que siempre se está manteniendo, el año pasado se hizo una alcantarilla en este sector.-

Con respecto a las luminarias solares que no prenden el SECPLAN señala que ya se vio el tema de las mantención de las luminarias solares y hoy se abrirá una licitación y el primer trabajo que hará este contratista es hacer un catastro, saber cuáles están malas y reponerlas.-

Con respecto al caso social la Sra. Verónica Fierro señala que se está atendiendo a la Sra. y su grupo familiar, ellos vienen de Valdivia y llegaron a Paillaco por temas de salud de los hijos, el departamento social está en condiciones de hacerle una ayuda complementaria a la construcción que ella comience, señala que ella tenía los materiales para hacer su baño pero se lo robaron.-

3.18.- JUNTA DE VECINOS LAS LOMAS, SR. JAVIER ABURTO

TORRES: El dirigente señala que tiene algunos caminos vecinales que se pudieran arreglar por parte del municipio ya que no están en buenas condiciones sobre todo por lo que es el tema de los furgones escolares, en cuanto al camino en general vialidad está haciendo algunas reparaciones y colocando algunos tapones en el asfalto, el camino ya está terminado pero es un peligro porque no tiene ninguna señalización, esta situación preocupa a los vecinos y a él como dirigente ya que no logran entender como la intendencia no supervisa los trabajos que mandan hacer. En cuanto a las luminarias solares señala que no tiene mayores problemas.-

3.19.- La Alcaldesa encarga al sr. Fernando Sepúlveda encargarse de las reparaciones de los Caminos

3.20.- JUNTA DE VECINOS LUMA MAHUIDA, SR. JOSÉ VELASQUEZ

el dirigente señal tener problema con los caminos vecinales pero ellos quieren que en esta época del año no se reparen sino que desde octubre en adelante, sí que les reparen donde don Eneldo Riesco que efectivamente no aguanta más.

Solicitan garita para instalar en el mismo camino de don Eneldo Riesco ya que en ese lugar hay niños que van a la escuela y adultos mayores.

Señala que ellos tienen un comité de vigilancia y necesitan luminarias así se podrá hacer más efectivo el trabajo policial ya que el abigeato es grande y para los pequeños agricultores perder un animal por robo es una gran pérdida.

Señala que igual les preocupa de un par de adultos mayores en el sector, desconoce si los visitan del departamento de salud municipal, ya que ellos viven solos y se auto medican, solicitan con urgencia que desde el DESAM los asistan, se trata de la Sra. Yolanda Catalán y el Sr. Noyola Reinun

Señala que sería idea se les pudiera dar a conocer un calendario de la reparación de los caminos vecinales sobre todo por el gran número de adultos mayores del sector al que representa.-

El Camino a la Luma señala que para nadie es desconocido que el camino quedó malo el inspector fiscal no cumplió con su trabajo, aprovecha de señalar que de la única persona que ha recibido apoyo es de la Concejala Sra. Ruth Castillo quien siempre aparece en las reuniones de las uniones Comunales, señala que ese camino quedó en pésimas condiciones y los concejales no apoyaron esta situación y cree que están al debe con los dirigentes

Otro tema es el del parque eólico que se desea hacer en el sector desconoce por qué la autoridades desconocen de ese proyecto y porqué la empresa no se colocado en contacto con la primera autoridad

Aprovecha de señalar que les falta el empalme para la instalación de la luz de su sede.

3.21.- La alcaldesa señala que se podría instalar un box en la escuela para atender los adultos mayores, lo vera con el equipo de salud para poder abordar el tema de los adultos mayores.-

Solicita al Sr. Fernando Sepúlveda ver el tema del camino.-

Con respecto a las garitas que necesitan se están presentando 15 y falta la aprobación de Vialidad del proyecto

Con respecto a los comités de vigilancia están postulando a recursos de GORE de sistema de Vigilancia, radios, lo informa el Sr. Gabriel Montecinos, con respecto a la iluminación se están haciendo recolección de información y saber cuántas son las luminarias necesarias y ver la factibilidad con la empresa eléctrica.-

3.22.- JUNTA DE VECINOS ROPULLI-PICHI-QUEMA, SR. LUIS PLAZA TORRES, señala que es una junta de vecinos que tiene una vigencia no superior a un año de antigüedad señala que una de sus prioridades es la construcción de una sede social para lo cual enviaron unas cartas, ellos tienen terreno, también se refiere a las luminarias y en esa carta indico los postes que se necesitan en el sector, comunica que son cerca de 62 vecinos, informa además que el APR está funcionando bien ya que llegaron los recursos para el sondeaje.

Señala que actualmente tiene un problema con un camino que tiene cerca de 150 metros que es donde se da la vuelta para venir a Paillaco, señala que ese camino lo autorizo la concesionaria para su construcción y fue el municipio quien lo hizo ahora solicitan ponerle material nuevamente.-

3.23.- La Alcaldesa señala que el tema de la sede es más fácil si tiene terreno y habría que traspasarlo a la municipalidad, el tema de las luminarias es lo mismo que acaba de presentar el sr. Gabriel Montecinos donde se está haciendo un catastro de las luminarias faltantes, solicita al sr. Fernando Sepúlveda ponerle material al camino de 150 metros.-

3.24.-JUNTA DE VECINOS N° 2 DE LA LUMA, SRA BLANCA CORTEZ ALVAREZ, la dirigente señala que la estación médico rural está trabajando muy bien está muy operativa y todos los servicios funcionan, es más tiene hasta un comité de salud

En cuanto a los caminos señala que tiene problemas con dos adultos mayores, se trata de un padre y una hija que están muy delicados de salud, en resumen los caminos que necesita de urgente reparación son. Camino Zalazar, Camino Luis Cea Asenjo y Camino Efrain Leal, se trata de caminos de tierra.

Aprovecha de solicitar una visita de las autoridades a su sector para que puedan ver en terreno los avances que se han hecho, están iniciando una recopilación de la historia del sector y piensan hacerles un reconocimiento a los primeros dirigentes.

Formaron un comité de seguridad el que está funcionando muy bien

Se refiere a un camino que se encuentra desafectado por vialidad y es específicamente por donde pasa la locomoción colectiva.-

3.25.- JUNTA DE VECINOS MANAO-CHUMPECO, SR HECTOR ADAMAS PAREDES señala que son una junta de vecinos que se constituyó el 6 de julio 2018 se constituyeron para organizarse y solucionar problemas de camino, basura, agua potable, recorrido de la micro.

La basura les gustaría les puedan facilitar contenedor para ir acopiándola señala que faltan luminarias sobre todo para los niños que bajan al establecimiento educacional, señala que existe una red de SOCOEPA

Señala que en el camino efectivamente pasa la maquina pero lo ideal es que se le coloque material para recargarlo desde Manao- Chumpeco-El Erial

Señala que hay muchos perros silvestres ya que la gente va a botar los perros a ese sector, solicitan la posibilidad de un operativo para colocarles los chips a la población canina

Señala que les falta una micro para que realice el recorrido por Chumpeco, aunque sea dos veces a la semana

Necesitan atención oftalmológica.-

3.26.- La alcaldesa les felicita porque lograron organizarse y pueden participar de la Unión Comunal.

Lo de los contenedores de basura se lo encarga a la administradora.

Espera que lo de las luminarias se pueda avanzar a lo menos en unos sectores específicos

Lo de los perros vagos se lo encarga al departamento de medio ambiente.-

Lo de los recorridos por Chumpeco se solicitará desde el municipio al Ministerio de Transporte.-

Lo de la atención oftalmológica solicita generar un operativo en este sector en el establecimiento educacional para poder generar esta acción, solicita que visiten a los vecinos y saber cuántos son los vecinos que necesitan de esta atención y que lo haga llegar a la dirección de salud, les recomienda que tengan un representante de salud del sector, estas actividades hay que coordinarlas.-

3.27.- El Concejal sr. Gastón Fuentes felicita a los dirigentes, la Sra. Ximena Soto, El Sr. Blanco y el Sr. Velásquez porque hacen críticas con mucho respeto y él al menos las asume como concejal, él asistirá el próximo viernes pero le pedirá a la alcaldesa que ella se haga acompañar del Director de obras y jefe de finanzas y quien corresponda, señala que él no pierde el tiempo y en esa reunión pretende elaborar una propuesta para que la municipalidad de Paillaco deje dentro de su presupuesto dinero para contratar pequeños contratistas, el año pasado la reunión que se hizo en Santa Filomena una persona contó el drama de una casa que se quemó porque no pudieron llegar los bomberos cuando estuvieron en mayo con el intendente la queja de ese día fueron los caminos, Obras publica por la ley que tiene no puede entrar a caminos que no están enrolados, eso le corresponde a la municipalidad, él ha escuchado ,muchas explicaciones, él también fue alcalde, sabe que el tema es difícil pero se puede mejorar, por tanto se compromete si el próximo viernes la alcaldesa manda a los funcionarios se puede hacer una propuesta a ella para que este temas termine, las explicaciones no ayudan de nada.-

3.28.- El Concejal sr. Orlando Castro agradece la presencia de los vecinos y cree que los problemas son históricos y lo dejó claro Ximena Soto en su exposición, le agradece la franqueza y cree que muchos dirigentes vecinales le copian como administra su junta de vecinos y por eso logra lo que han logrado, cree que en la medida que los alcaldes más el intendente se hagan cargo de esta situación la cosa funciona, los concejales no tienen mucho que hacer en el tema, efectivamente recoge lo que dice el dirigente del Ñady sobre la participación en la reuniones, él participa sin problemas si no tiene turno en su trabajo, los problemas

de caminos son endémicos no se puede andar parchando todo el tiempo, vialidad siempre ha sido un problema no resuelven los problemas y encima dejan que las globales hagan lo que quieran, el camino a La Luma es una vergüenza y la municipalidad no puede intervenir ya que es una obra de vialidad lo único es que se puede reclamar, y a raíz de eso algo han podido arreglar, en su condición de concejal de la comisión de salud cree que se puede arreglar haciendo visitas domiciliarias y que se habla de paciente postrados donde puede ir el equipo, cree que lo que hay que hacer no es armar más cosas sino que los equipos deben ir al domicilio y ahí se percataren los mismo profesionales de los caminos, solicita que se vea bien el tema de las fichas ya que las personas de rural tiene que tener un acceso directo al CESFAM, en la unión Comunal Rural tiene que haber un delegado de salud y cada junta de vecinos tener un delegado que tenga una comunicación directa con el CESFAM solo se logra con una buena coordinación, solicita que a los concejales se les entregue esta famosa lista de caminos que se van a arreglar y hacer que esto funcione, se refiere al uso de la quetiapina que es un medicamento que se suspendió por su alto costo, y se sabe que no se puede suspender un medicamento de un día para otro y pide que este medicamento a quien se lo necesita se le siga entregando, cree que esto no puede pasar por un tema de costos. Felicita a la nueva junta de vecinos que se creó recientemente ya que era un sector que necesitaba de una organización.-

3.29.- El Concejal sr. José Aravena señala que reconoce que la alcaldesa propone hacer esta tercera reunión en el sector rural, agradece la presencia de los funcionarios municipales, agradece el tiempo de los dirigentes, señala que efectivamente a él le emplazaron cuando comenzó la construcción del camino a la Luma y él asume su descuido y le agradece su sinceridad, felicita la nueva junta de vecinos, se refiere al tema de adultos mayores es un tema de carácter mundial nuestra región tiene mas adultos mayores con muchas precariedades en salud, vivienda y conectividad, él no ha estado de acuerdo que se priorice la doble vía si esos mismo recursos se utilizaran familias que desde Paillaco a Valdivia no tienen ni agua, cree que mientras no se solucionen los problemas de conectividad interna él lo de la doble vía lo ve como un lujo, señala que dentro de su función de concejal él seguirá actuando dependiendo de los requerimientos de la comunidad y vuelve a decir que está a la disposición de toda la comunidad para hacer gestiones que es lo que puede hacer.-

3.30.- El Concejal sr. Mario Schmeisser agradece la presencia de los dirigentes y agradece la franqueza de las palabras, señala que lleva más de un año como concejal y de a poco se ha ido interiorizando en los temas municipales, señala que partió con el área urbana y se ha ido expandiendo y sin duda le falta el área rural, en ese sentido lo reconoce, lo que no significa que no le preocupen estos temas, se refiere al tema de los caminos y solicitó un calendario programado de reparación de caminos para que efectivamente se realice, este no es un tema menor que generan problemas de la conexión, pero sin duda no todos los caminos son tema de la municipalidad, sugiere que la municipalidad pueda contar con un departamento eléctrico para ver el tema de iluminación y soluciones problemas acorto plazo y para evitar también problemas en la seguridad publica donde lo más importante es la operatividad entre los vecinos, invita a las demás juntas de vecinos a organizarse en estos comités de vigilancia, agradece sus presencia por el trabajo que realizan en beneficio de todos los vecinos.-

3.31.- La concejala Sra. Ruth Castillo señala que ha sido un trabajo intenso, la claridad de los vecinos es decir las cosas en la mesa, donde está el trabajo y eso se llama responsabilidad, por lo tanto ella siempre ha estado trabajando para diferentes lugares, le da lo mismo trabajar con artos y pocos pero siempre estar

presente, cree que las necesidades que tiene siempre las han traído acá y no se han podido cumplir todas pero de alguna medida se ha avanzado, como presidenta de la Comisión de Educación se tenía algunos problemas en los colegios rurales por el tema de los cierres perimetrales pero eso casi esta todo solucionado, se han hecho muchas cosas en educación pero igual faltan los recursos, Paillaco esta entregando una buena calidad en educación, por tanto los trabajos en los que se va avanzando se van haciendo con responsabilidad y es eso lo que importa, ella siempre estará a disposición de querer trabajar de estar siempre ahí comprometida, como siempre, ya que es campesina nacida y criada en el campo y por eso entiende la vida que llevan, uno nunca deben olvidarse de sus raíces, solicita el respeto del uno por el otro, les desea un buen retorno a sus casas y como siempre su concejala en terreno está a disposición de la comunidad.-

3.32.- El Concejal sr. Jaime Reyes señala que el dirigente rural es un trabajo arduo, dejan abandonados sus campos y nadie les paga, de verdad que se valora, uno quisiera que los problemas se solucionara rápido, pero el sistema burocrático se demora y se priorizan otras cosas cree que se ha avanzado en vivienda en educación rural, productivo, por eso les invita a seguir trabajando y les invita a sumar gente joven, para terminar les invita a los dirigentes campesinos que hagan campesino a la gente que ha ido llegando a sus sectores y que aprendan a vivir como lo hace la gente que vive en los sectores rurales, por último les invita a los que tiene hijos en colegios particulares se preocupen que los vehículos que traslada a sus hijo este en buenas condiciones óptimas les recomienda que ayuden a fiscalizar en ese sentido, les invitan que sigan activos ya que para eso están los concejales.-

3.33.- La alcaldesa Sra. Ramona Reyes agradece la presencia de cada una de las directivas, les dice al equipo municipal que estos son los vecinos más desprotegidos, y que ella se siente muy orgullosa del trabajo que realizan y acá es una comuna donde tienen que sentirse orgullosos de los que se ha hecho, hay postas, salas cunas, el equipo de cultura está trabajando en todo el territorio, electrificación rural, el tema de caminos es un tema recurrente y que se abordaran en la medida de las posibilidades, se están gestionando grandes cosas para Paillaco, viene el proyecto del CESFAM, viene una nueva escuela, se está en el diseño del polideportivo, ahora ella esta evocada de evaluar las solicitudes y buscando terrenos para la nueva construcción del hospital de Paillaco es un proyecto que probablemente saldrá en 4 a 5 años más, el tema de la ruralidad no es un tema fácil de resolver y eso ha pasado hasta que el Estado sea capaz de resolver la ruralidad su compromiso como alcaldesa es reconocer el mundo rural, se alegra de escuchar a los concejales que están dispuestos a trabajar en conjunto hacer el llamado a mantener la calma y mantenerse unidos como personas.-

No existiendo más temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo las 14:05 horas

Ramona Reyes Painequeo
ALCALDESA DE PAILLACO

Carola Medel Veloso
SECRETARIA MUNICIPAL